



SPANISCHE HOFREITSCHULE LIPIZZANERGESTÜT PIBER

Presseinformation, September 2023

Glänzende Gala: die Schulhengste der Spanischen Hofreitschule und spektakuläre Pferdeperformance in Piber

Am Samstag, 23.9. fanden sich beim Fest der Lipizzaner erneut die Schulhengste der Spanischen Hofreitschule Wien in der Arena des Lipizzanergestüts Piber ein. Angereichert wurde das Programm rund um die Bereiter:innen der Spanischen Hofreitschule mit Vorführungen der Stuten sowie der Reit- und Fahrabteilung des Gestüts. Erstmals wurden auch die Stuntreiter:innen von La Pattat Dutka & Ninos de Caballos Stunt Show im Gestüt Piber begrüßt. Gemeinsam wurde vor fast ausverkaufter Tribüne das Publikum von der Eleganz der Lipizzaner sowie den mitreißenden Vorführungen der talentierten Reiter:innen in ihren Bann gezogen.

Unter die Ehrengäste mischten sich Generalsekretär des Landwirtschaftsministerium **DI Günter Liebel** in Vertretung für Herrn Landwirtschaftsminister Norbert Totschnig, **LAbg Herr Bgm. Erwin Dirnberger**, **Bundesrätin Elisabeth Grossmann**, der Bürgermeister der Stadt Köflach **Mag. Helmut Linhart**, der Präsident der Steiermärkischen Landarbeiterkammer **Eduard Zentner**, für die Wirtschaftskammer Steiermark Regionalstellenobmann **Peter Sükar**, **Sylvia Loidolt** Obfrau der Erlebnisregion Graz, der langjährige erste Oberbereiter der Spanischen Hofreitschule Herr **Arthur Kottas-Heldenberg** sowie Geschäftsführer der Spanischen Hofreitschule und des Lipizzanergestüts Piber **Dr. Alfred Hudler** selbst.

„Ich freue mich, dass wir in diesem Jahr eine solch eine Vielfalt im Programm präsentieren dürfen“, so Geschäftsführer Dr. Alfred Hudler. „Sowohl die Lipizzaner des Gestüts Piber als auch die berühmten Schulhengste aus der Spanischen Hofreitschule in Wien bringen sehr viel Strahlkraft und Bewunderung auf der ganzen Welt mit. Mit dem heutigen Tag, mit dem heutigen Fest der Lipizzaner, sind wir unsere Vision, grenzenlos zu begeistern, wieder einen Schritt näher gerückt. Sowohl in Wien als auch hier möchten wir ein Gesamterlebnis schaffen und das Bewusstsein fördern, welch einmaliges Kulturgut hier gefördert wird.“

Pünktlich zum Start ließ der Regen nach und sowohl Besucher:innen als auch alle beteiligten Personen des Gestüts erfreuten sich bei trockenem Wetter die Vorführungen darbringen zu dürfen. Traditionell wurde das Fest der Lipizzaner mit der steirischen Landeshymne, interpretiert durch die Gestütsskapelle des Musikvereins Piber unter der Leitung von Obmann **Gerhard Puffing**, eröffnet. Das vielfältige Programm aus der Feder des Gestütsleiters **Erwin Movia** und seinem Team ließ keine Wünsche offen:

Kaiserquadrille

Mit der Kaiserquadrille lieferten die Reit- und Fahrabteilung des Lipizzanergestüts bereits zu Beginn der Veranstaltung erste beeindruckende Szenerien. Denn die Kaiserquadrille, welche ehemals die Kaiserkutsche eskortierte, wurde von Gestütsleiter Erwin Movia höchstpersönlich im 6er-Gespann angeführt. Die gerittene Eskorte bildete die Reitabteilung des Gestüts.

Gestütshengste und Pensionshengste an der Hand

Berührende Momente lieferte der Auftritt der Hengste an der Hand. Denn neben dem jungen Nachwuchs wurde dem Publikum auch der älteste Lipizzanerhengst des Gestüts, Conversano Dagmar mit stolzen 35 Jahren, präsentiert.

Stuntreiter:innen der „La Pattat & Ninos de Caballos Stunt Show“ erstmals in Piber

Erstmals ist es auch gelungen, eine polnisch-tschechische Showreitertruppe, mit dem Namen „**La Pattat & Ninos de Caballos**“ für das Fest der Lipizzaner zu gewinnen. Diese Reiter:innen der Gruppe haben in den letzten Jahren bei zahlreichen Pferdesport-Veranstaltungen auf der ganzen Welt absolute Berühmtheit erlangt. Die waghalsigen Stunts und ihre Trick-Reiterei beeindruckten in Kombination mit rockiger Musik die Besucher:innen auf der überdachten Tribüne.

Premiere des Schulhengstes der Spanischen Hofreitschule, Conversano Sostenuta, in Piber

Bei den Vorführungen der Bereiter:innen und Schulhengsten der Spanischen Hofreitschule gab es eine **Premiere**: Schulhengst Conversano Sostenuta lieferte gemeinsam mit Oberbereiter **Herbert Seiberl** erstmalig die Vorführung am langen Zügel in einer Freiluftarena außerhalb der Winterreitschule der Spanischen Hofreitschule in Wien. Mit der „Arbeit an der Hand“ und den „Schulen über der Erde“, den berühmten Schulsprüngen, lieferte das Team der Spanischen Hofreitschule unvergessliche Momente – der ein oder andere Würfel Zucker durfte dabei als Belohnung für die Hengste nicht fehlen.

Volles Temperament zeigten die „Jungen Wilden“, die Junghengste des Gestüts, welche sich vor kurzem noch auf der Stubalm befanden und beim traditionellen Almatrieb vor zwei Wochen zurück in einen Außenhof ihres Muttergestüts kehrten. Einen entzückenden Abschluss lieferten die Mutterstuten mit den diesjährig geborenen Fohlen.

Gestütsleiter Erwin Movia zeigt sich vollends begeistert: *„Der heutige Tag ist ein Highlight für uns am Gestüt. Mit diesem Fest möchten wir uns nicht nur für ein erfolgreiches Zuchtjahr bedanken, sondern auch die vielfältigen Talente, sowohl der Lipizzaner als auch der Menschen, die hinter der Arbeit mit den Tieren stehen, auf die Bühne bringen. Das gesamte Team liefert das ganze Jahr über eine spitzen Performance – diese Leistung möchten wir am heutigen Tag mit unseren Besucher:innen teilen.“*

Das Lipizzanergestüt Piber:

Das Lipizzanergestüt Piber hat noch bis 5. November 2023 täglich von 9:30 – 17:00 Uhr geöffnet. Gestütsführungen finden täglich um 09:45, 11:00, 13:00, 14:15 und 15:30 Uhr statt.

Bilder zur freien redaktionellen Verwendung unter Angabe des Credits:

Fotocredit: Harry Schiffer
Siehe Anhang.

Kontakt Piber:

Marketing & Tourismus
Andrea Wagner: 0664 8224841
Johanna Hendler: 0664 822 4819

Rückfragehinweis:

Presse Spanische Hofreitschule Wien
Nina Roiss
+43 650 44 14 301
n.roiss@traberg-communications.at